



## EXERCICES DE STYLE AUTOUR DE DOMINIQUE DE BUMAN



**MÉLANGES** Les publications appartenant au genre littéraire des «mélanges» sont suffisamment rares en dehors des cercles universitaires, pour signaler le volume publié par Slatkine, en l'honneur de

Dominique de Buman, ancien président du Conseil national. Comme c'est la règle propre aux mélanges, le but principal est ici laudatif. Il s'agit de célébrer l'ex-premier citoyen suisse par une série de textes, pour certains biographiques et amicaux, et pour d'autres philosophiques et politiques. Cela étant, comme le résumait si bien le grand juriste français Georges Vedel, «un livre de mélanges n'a pas d'objet, mais seulement un sujet, qui est la personne que l'on veut honorer». On n'y viendra donc pas chercher d'investissement intellectuel majeur mais plutôt l'exercice de style, mariant sociabilité et courtoisie, ce qui n'est pas si mal.

Les 25 invités réunis par le professeur Gilbert Casarus (Fribourg) s'inscrivant tous dans le même courant de pensée que le dédicataire, on y lira sans surprise leur plaisir à défendre les valeurs chrétiennes en politique, leur ouverture à l'Union européenne ou encore leurs appréhensions face au «repli sur soi» et à «la montée des populismes». **ARNAUD DOTÉZAC** «Dominique de Buman, un Suisse, une contribution à notre pensée politique», sous la direction du professeur Gilbert Casarus, Slatkine, 2019.